



Dépistage : encore un effort ! Renforcer l'offre et réduire les opportunités manquées Symposium Sidaction

AFRAVIH 2018 – 9^{ème} Conférence Internationale Francophone
Mercredi 4 avril, 14h – 15h30 – Amphithéâtre C

Clé majeure du contrôle de l'épidémie, le dépistage est aussi la première des conditions d'une prise en charge de qualité. Or, dans bien des contextes, il reste difficile à renforcer. L'ONUSIDA¹ estime que, dans le monde, plus des deux tiers des personnes vivant avec le VIH connaissent leur statut sérologique. Mais il s'agit du champ d'intervention qui a connu, ces dernières années, les progrès les moins marquants. Il faut par ailleurs souligner de fortes disparités régionales, l'Afrique Centrale et de l'Ouest étant la région où cette proportion reste la moins élevée (42%), à l'opposé de l'Union Européenne (85%).

Cette session satellite proposée par Sidaction permettra de discuter de programmes de recherche et d'intervention menés en Côte d'Ivoire et en France. Dans ces deux pays, la connaissance du statut sérologique doit être renforcée. En Côte d'Ivoire, 58% des personnes vivant avec le VIH connaissent leur statut. En France, 84%. Et dans ces deux pays, il s'agit des taux les moins bons de la cascade de soins. Les interventions du milieu associatif et communautaire qui y sont menées permettent de cibler les populations clés de l'épidémie, de saisir les meilleures opportunités de dépistage et de le proposer avec la régularité souhaitée. Mais l'étude des opportunités manquées comme celle d'une offre ciblée en services d'urgence doit également conduire notre attention sur le rôle des services de santé dans ce domaine. Maximiser l'offre de dépistage, c'est la déployer de manière adaptée, en cumulant connaissance des publics et reconnaissance des situations pertinentes, le cas échéant dans le cadre de programmes regroupant les compétences du personnel soignant et du personnel communautaire au bénéfice des populations les plus exposées.

14h00	Introduction Daouda Diouf, ENDA Santé, Dakar Vincent Douris, Sidaction, Paris
14h05	Le dépistage du VIH par les communautaires homosexuels à Abidjan, Côte d'Ivoire Philippe Njaboué, Association Alternative Côte d'Ivoire, Abidjan
14h20	L'approche familiale du Centre SAS : un atout pour le dépistage des familles Penda Touré, Centre SAS, Bouaké
14h35	Dépistage du VIH à l'initiative d'un prestataire de santé à certains moments clés de la vie : cascade et facteurs associés. Résultat de l'enquête DOD-CI ANRS 12323 en population générale, Côte d'Ivoire Maxime Inghels, Ceped UMR 196 (Paris Descartes-IRD), INSERM 1244, Paris
14h50	Évolution des modalités de dépistage du VIH dans les services d'urgences : une expérience de dépistage ciblé par les infirmiers en Ile-de-France Judith Leblanc, Université de Montréal/CRCHUM ; UMR 1173, Université Paris Saclay/SMIT, hôpital Saint Louis, Paris
15h05	Hôpital hors les murs, les clés de la prévention Véronique Henry-Kagan, Association Aremedia, Paris
15h20	Echanges et discussion

¹ UNAIDS, Ending AIDS. Progress towards the 90–90–90 targets, Global AIDS Update 2017